



MÉXICO CONTICO

Boletín informativo de la Embajada de México.
Marzo, 2015.

PALABRAS DEL EMBAJADOR

Estimados lectores:

Febrero fue un mes clave para el fortalecimiento de la relación entre México y Costa Rica. Los días 25 y 26 tuvo lugar la II reunión del Consejo del Acuerdo de Asociación Estratégica, mecanismo establecido en 2012 en San José y único de este tipo que México ha firmado con un país centroamericano. La delegación costarricense, encabezada por el canciller Manuel González, fue recibida en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores en la Ciudad de México por el canciller mexicano, José Antonio Meade Kuri-breña. Además, estuvimos los embajadores de ambos países: la señora María Eugenia Venegas Renaud y un servidor.

México y Costa Rica comparten profundos y estrechos vínculos que se manifiestan de muy variadas formas. En Costa Rica, por ejemplo, vive una gran comunidad de mexicanos, tal vez una de las más numerosas en América Latina. Año con año, un gran número de costarricenses se trasladan a nuestro país para realizar estudios superiores, dedicarse al arte o a las ciencias o para cerrar exitosos negocios. Para Costa Rica, según datos del Banco Central de este país, México es el tercer principal inversionista extranjero con capitales que superan los mil millones de dólares, mientras que un estudio reciente de la Cámara de Industria y Comercio Costa Rica-México (CICOMEX) sitúa esa cifra en alrededor de mil quinientos millones de dólares y la vincula con la generación de más de 20,000 empleos. México es también su tercer principal socio comercial y Costa Rica es el principal socio de nuestro país en Centroamérica. Este país es el único de Centroamérica con el que México tiene proyectos de cooperación y de investigación científica. Además, existen decenas de acuerdos interinstitucionales entre universidades mexicanas y costarricenses, sin mencionar la colaboración de dependencias de ambos países en iniciativas de cooperación bilateral, regional y triangular.

Estoy seguro que el seguimiento que se dé a los acuerdos alcanzados repercutirá en beneficio de nuestra cada vez más intensa relación. Les invito a estar atentos a los pasos que demos en este sentido a través de este boletín o diariamente en alguna de nuestras varias redes sociales que estaremos atentos a su retroalimentación. Que tengan todos un muy feliz y productivo mes de marzo.

Fernando Baeza Meléndez.

Embajada de México

Avenida 7, número 1371
(50 mts. Este de la Casa Amarilla)
Tel. (+506) 2257 0633

Sección consular

Calle 41, entre avs. 10 y 12
Bo. Los Yoses
(250 mts. Sur de la agencia Hyundai)
Tel. (+506) 2234 9922

Instituto de México

Calle 41, entre avs. 10 y 12
Bo. Los Yoses
(250 mts. Sur de la agencia Hyundai)
Tel. (+506) 2283 2360

SRE

EMBAJADA DE MÉXICO
EN COSTA RICA



Estemos en contacto:

mision@embamexico.or.cr



¿QUÉ PASA EN MÉXICO?

MES DE LA CRUZADA NACIONAL CONTRA EL HAMBRE

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezó la ceremonia de presentación de esta **Estrategia Nacional**, un trabajo interdisciplinario en el que participaron académicos, especialistas, autoridades y representantes de la sociedad civil, y que incorpora experiencias internacionales y las mejores prácticas que se han implementado en nuestro país.

En este 2015, para no interferir con los procesos electorales en curso, se decidió adelantar el **Mes de la Cruzada Nacional contra el Hambre** y conmemorarlo en febrero. Durante estas semanas, el Presidente Enrique Peña Nieto visitó Michoacán, Colima, Veracruz, Querétaro y Jalisco para dar a conocer los resultados obtenidos en estos dos años. Así mismo en este mes recordamos diversos episodios y días importantes en la historia de nuestro país, como lo fue: la *Promulgación de la Constitución de 1917*, la *Marcha de la Lealtad*, el *Día de la Fuerza Aérea Mexicana*, el *Día del Estado Mayor Presidencial*, el *Ejército* y el *Día de la Bandera*.

También el Presidente Peña Nieto recibió a su **homólogo de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, durante su Visita de Estado** a nuestro país; oportunidad para profundizar la Asociación Estratégica suscrita en ese país, en 2013.

Además, se dieron a conocer buenas noticias en materia de inversión, así como ocho acciones para prevenir la corrupción y evitar los conflictos de interés; y el crédito para nuestros jóvenes emprendedores.

RESUMEN DE LA AGENDA DE GOBIERNO EN #FEBREROENMOVIMIENTO

Haz clic en la imagen para ver el sitio.



CONCLUYE CON ÉXITO II REUNIÓN DEL CONSEJO DEL ACUERDO DE ASOCIACIÓN ESTRATÉGICA MÉXICO—COSTA RICA

Entre el 25 y 26 de febrero, tuvo lugar en Ciudad de México la II reunión del Consejo de Asociación México-Costa Rica, cuyo objetivo es dar seguimiento integral al desarrollo de las relaciones entre ambos países en las materias contenidas en el Acuerdo de Asociación Estratégica (AAE), en vigor desde agosto de 2011. La reunión fue copresidida por el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, y su homólogo costarricense, Manuel A. González Sanz.

Ambas delegaciones subrayaron que con la celebración de este encuentro se pudo profundizar en el diálogo político sobre asuntos bilaterales, coadyuvar a acercar las posturas en temas de interés mutuo en el seno de organismos y mecanismos multilaterales e intensificar la cooperación en todos los ámbitos de la relación. Al mismo tiempo, coincidieron en la necesidad de construir nuevos espacios de con-



certación política, resaltando la importancia de labor conjunta en materia de cambio climático y la agenda de desarrollo post-2015.

Bajo este contexto, el secretario Meade destacó que la relación con el nuevo gobierno de Costa Rica se encuentra en un excelente nivel, lo cual fue mutuamente respaldado por la delegación costarricense que resaltó el apoyo que México otorga a la prioridad de política exterior del presidente Luis Guillermo Solís para fortalecer la integración a nivel centroamericano y agradeció los cursos impartidos el pasado 12 de febrero a funcionarios costarricenses en materia migratoria y consular.

En el plano comercial, Costa Rica expresó su apoyo a los trabajos que ha hecho México durante su presidencia Pro Tempore de la Alianza del Pacífico, con los que se ha priorizado el relanzamiento con los países observadores; la vinculación con terceros actores; la inclusión de nuevos temas; y el ingreso de nuevos estados miembro.

ACTIVIDADES DE LA EMBAJADA



El pasado 26 de febrero, el canciller mexicano, José Antonio Meade Kuribreña, recibió a su homólogo costarricense Manuel González Sanz en nuestro país para los trabajos de la II reunión del Consejo del Acuerdo de Asociación Estratégica México-Costa Rica. El embajador Fernando Baeza también estuvo presente en este encuentro tan relevante cuya preparación nos mantuvo ocupados durante todo el mes.

El periodista Dennis Mora entrevistó al embajador Fernando Baeza para el programa *Horizontes* del canal 7 que dedicará un par de sus segmentos a las relaciones entre México y Costa Rica. Durante el encuentro, el Em

bajador se refirió a los vínculos comerciales entre ambos países, destacando la importancia de nuestros mercados, así como los programas de cooperación que ofrece México a Costa Rica.

El embajador Fernando Baeza Meléndez encabezó la delegación mexicana en el *Taller Regional en materia de Protección Temporal y/o Visa Humanitaria en Situaciones de Desastre*, organizado por la Conferencia Regional sobre Migración, la Iniciativa Nansen así como la embajada de Suiza en Costa Rica. México estuvo presentado por una delegación de especialistas que compartieron la experiencia de nuestro país en la materia.



LA EMBAJADA DE MÉXICO EN EL PROGRAMA "TROTAMUNDOS"

El pasado 05 de febrero, el encargado de prensa de la embajada, Óscar Holguín, y el director del Instituto de México, Arturo Valencia, participaron en el programa "Trotamundos" de Radio 870 UCR. Durante una hora, ambos conversaron sobre la vida en la frontera de México y Estados Unidos.

Para escuchar el programa, siga el siguiente enlace: <http://radios.ucr.ac.cr/radio-870/>

¡No olviden escucharnos este próximo jueves 12 de marzo a las tres de la tarde!



DIFUSIÓN



BECAS

Becas para extranjeros y apoyos económicos 



El Gobierno Mexicano a través de diferentes Secretarías de Estado, convoca a estudiantes extranjeros a realizar estudios de licenciatura, maestría o doctorado en México mediante becas de manutención, con el fin de impulsar la formación profesional de recursos humanos en el marco de la cooperación educativa internacional y contribuir al desarrollo cultural, económico y social de países con los que México mantiene relaciones recíprocas.

MÉXICO AVANZA



CONSEJO EJECUTIVO DE EMPRESAS GLOBALES ANUNCIA INVERSIÓN DE 24 MIL MILLONES DE DÓLARES EN 2015

El pasado 18 de febrero el Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) dio a conocer que sus planes de inversión para el 2015 ascienden a 11 mil millones de dólares en su plan de negocios, así como 13 mil millones de dólares en gastos de operación. De acuerdo con el presidente del CEEG, Pedro Padierna Bartning, estas inversiones generarán 9 mil empleos directos y 46 mil indirectos.

El Presidente del CEEG también destacó que las inversiones para este año son una muestra de la confianza del sector inversionista en México y que fortalecerán diversas cadenas de valor, mediante una mayor vinculación con mercados internacionales y participación de pequeñas y medianas empresas. El Consejo reúne a 39 empresas globales líderes, las cuales representan alrededor del 10 por ciento del PIB de México. Más información: <http://bit.ly/1wpZRJO>

MÉXICO CONECTADO LLEVARÁ INTERNET A 100 MIL SITIOS PÚBLICOS EN 2015

En el marco de la Mesa de Coordinación del Proyecto México Conectado en el Estado de Jalisco, se abordó la importancia de este y otros proyectos tales como Red Troncal de Fibra Óptica, Red Compartida de Servicios Móviles y el programa para la Transición a la Televisión Digital Terrestre (TDT).

De acuerdo con el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, estos programas se convierten en una realidad para los mexicanos gracias a los cambios introducidos por la Reforma en Telecomunicaciones. En este sentido, destacó que durante 2014 se consiguió conectar 65 mil espacios públicos de los cuales el 74% comprendió escuelas de nivel preescolar, primarias, secundarias, preparatorias y universidades, 12% clínicas y hospitales y el resto bibliotecas, oficinas de Gobierno, centros de investigación y otros espacios comunitarios. Para el presente año se conectarán 100 mil sitios públicos y la meta para el 2018 es conectar a más de 250 mil sitios públicos. Conoce más de este programa aquí: <http://bit.ly/1ysDxxM>



MÉXICO Y COSTA RICA TRABAJANDO JUNTOS

Segundo Curso-Taller Avanzado Experiencias en Materia de Contrainteligencia Policial

Del 09 al 20 de febrero de 2015 se llevó a cabo en la Academia Superior de la Policía Federal de San Luis Potosí, México, el "Curso-Taller Avanzado experiencias en materia de contrainteligencia policial", el cual forma parte del esquema de cooperación trilateral Canadá-México-Sistema de Integración Centroamericana (SICA), que busca fortalecer las capacidades institucionales en materia de seguridad de los países miembros de ese Sistema.

El objetivo principal del curso fue identificar los métodos de contrainteligencia como una fase primordial de los servicios de inteligencia internacional y regional. En él participaron un total de veinticuatro representantes de los ocho países miembros del SICA, entre los cuales se encontraron tres participantes costarricenses.

Segunda Reunión de la Comisión de Cooperación México – Costa Rica

En el marco de la II Reunión del Consejo de Asociación Estratégica México-Costa Rica, el pasado 25 de febrero en la Ciudad de México se llevó a cabo la II Reunión de la Comisión de Cooperación, en la cual representantes del gobierno de ambos países evaluar los avances en la colaboración educativa-cultural y técnica-científica, a fin de continuar fortaleciendo la relación que prevalece en estos ámbitos de la cooperación.

Durante la citada reunión se realizó la evaluación de medio término del Programa de Cooperación Técnica y Científica 2013-2015, integrado por 24 proyectos en las áreas de gestión pública, agropecuario-productivo, turismo sustentable y medio ambiente y energía y que a la fecha ha representado un grado de ejecución del 62%. De igual manera, se destacaron los resultados de la Comisión Mixta de Cooperación Educativa y Cultural, celebrada en diciembre de 2014 y se reconocieron los avances en iniciativas como el Proyecto Mesoamérica y la cooperación en áreas como registros sanitarios y emprendedurismo.

Detalles en: <http://bit.ly/1EH4X5Q>

EL DÍA DE LA MUJER

El Día Internacional de la Mujer conmemora la lucha de la mujer por su participación, en pie de igualdad con el hombre, en la sociedad y en su desarrollo íntegro como persona. Se celebra el día 8 de marzo. Es fiesta nacional en algunos países.

La primera celebración del Día Internacional de la Mujer tuvo lugar el 19 de marzo 1911 en Alemania, Austria, Dinamarca y Suiza, y su conmemoración se ha venido extendiendo, desde entonces, a numerosos países. En 1977, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) proclamó el 8 de marzo como Día Internacional por los Derechos de la Mujer y la Paz Internacional.

El Día Internacional de la Mujer se refiere a las mujeres corrientes como artífices de la historia y hunde sus raíces en la lucha plurisecular de la mujer por participar en la sociedad en pie de igualdad con el hombre. En la antigua Grecia, Lisístrata empezó una huelga sexual contra los hombres para poner fin a la guerra; en la Revolución Francesa, las parisenses que pedían «libertad, igualdad y fraternidad» marcharon hacia Versalles para exigir el sufragio femenino.



AGENDA DE ACTIVIDADES DEL INSTITUTO DE MÉXICO

JUEVES 5	Presentación de libro. Mauren Vargas. 7:00 p.m.	VIERNES 20	Lectura de poesía. Conmemoración del Día Internacional de la Mujer. 7:00 p.m.
MIÉRCOLES 11	Recorrido cultural. Art City Tour. 6:00 p.m.	MARTES 24 MIÉRCOLES 25 y JUEVES 26	Taller de cocina mexicana. Chef Saldaña. 3:00 p.m.
VIERNES 13 y SÁBADO 14	Festival Internacional de Diseño (FID). Talleres de diseño y exposición. 9:00 a.m.	Consulta la agenda completa haciendo clic AQUÍ.	
MARTES 17	Presentación de libro. Harry Wohls-tein. 7:00 p.m.		

MéxicoGlobal # DiplomaciaMX

LAS EFEMÉRIDES: 21 DE MARZO DE 1806

Diferentes escuelas, universidades, e instituciones de gobierno que se encuentran en diversas partes del país, suspenden sus labores. A nivel universitario maestros y alumnos adelantan clases, para que la celebración del natalicio de **Benito Juárez** no afecte los programas académicos y estos puedan ser concluidos en tiempo y forma, mientras que a nivel preescolar y primaria realizan festivales que dan la bienvenida a la primavera.

Tantos ajustes no son para menos si se considera que Juárez fue el protagonista de una de las épocas más importantes del país, en la que según varios historiadores, México se consolidó como una República y es un personaje al que por sus méritos se le ha bautizado como **"Benemérito de las Américas"**.

La vida de este abogado y político oaxaqueño se vuelve relevante al momento de enumerar los muchos logros y empresas que realizó a través de sus días; de origen zapoteca, Juárez llegaría a ocupar la presidencia de México en repetidas ocasiones, y realizaría uno de los hechos más importantes de la vida del país, al proclamar las leyes de reforma, con las que la separación entre los bienes de la iglesia y del Estado se volvería una realidad.

Qué estudiante en México no conoce la célebre frase con la que se le recuerda: "Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz".

EL CONSULADO A TU LADO

ATENCIÓN

La Sección Consular lleva a cabo un gran esfuerzo por mantener al día la inscripción consular de los mexicanos residentes en Costa Rica; sin embargo, por causas ajenas a su voluntad, ha tenido que interrumpir dicho servicio desde enero pasado en virtud de una serie de fallas técnicas que impiden la emisión exitosa de la Matrícula Consular de Alta Seguridad.

Esta situación está siendo corregida por la Secretaría de Relaciones Exteriores desde la Ciudad de México, con el compromiso de que dicho servicio pueda ser reestablecido a la mayor brevedad posible.

Al respecto, y a sabiendas de la importancia que reviste la inscripción consular en los trámites que la comunidad mexicana realiza para obtener su residencia en Costa Rica, la Sección Consular se permite comunicar que en acuerdo con las autoridades de la Dirección General de Migración y Extranjería, la falta de dicho requisito no será un impedimento para que los interesados puedan continuar con los procesos migratorios que les permita tramitar su residencia en este país.

¿Qué debo hacer en caso de que mi pasaporte haya sido extraviado y/o robado en Costa Rica?

Ante una situación de emergencia derivada del extravío y/o robo del pasaporte mexicano, amablemente le sugerimos observar los siguientes procedimientos a seguir:

- En cualquiera de los dos casos –robo y/o extravío- acuda inmediatamente a las oficinas del Organismo de Investigación Judicial más cercanas a su domicilio a fin de realizar la denuncia correspondiente. Es importante que usted requiera una copia del reporte realizando, la cual le será de utilidad al momento de que solicite la emisión de un nuevo pasaporte.
- Mantenga siempre resguardada una copia de su pasaporte vigente, ya que al momento de realizar la denuncia de robo y/o extravío será importante que los datos contenidos en éste –tales como el número de documento y fecha de expiración- queden debidamente registrados en la demanda que usted levante. Lo anterior permitirá contribuir a evitar que se haga un mal uso de su pasaporte robado y/o extraviado.
- Una vez que usted cuenta con la demanda por robo y/o extravío, acuda a la Sección Consular de la Embajada de México con el fin de solicitar un nuevo pasaporte.

El horario de atención al público es de lunes a viernes de las 08:00 am a las 12:00 pm y la dirección de la Sección Consular es 250 metros Sur de la Agencia de Autos Hyundai en Los

V FESTIVAL INTERNACIONAL DE DISEÑO DE COSTA RICA FIDCR2015

Como parte del Programa de Promoción Cultural, el Instituto de México en Costa Rica organiza la participación del Diseñador mexicano Emiliano Godoy en el V Festival Internacional de Diseño de Costa Rica FIDCR2015 a realizarse del 12 al 14 de marzo de 2015.

El Festival goza de un gran prestigio y de una corta pero sólida trayectoria en el campo del diseño, cuenta con una gran afluencia de estudiantes de arte, diseño gráfico e industrial, así como de arquitectura, público universitario, medios de comunicación y público en general. Cada año reúne a más de 5 mil visitantes.

El evento reúne a los diseñadores más destacados de América Latina, trata los temas más vanguardistas en esta materia, busca ser un canal de actualización y cooperación entre profesionales.



COMUNIDAD MEXICANA

Hoy, 24 de febrero, al escribir esta página, las notas del Himno a la Bandera llegaron a mí como si en ese momento con mi mano derecha, haciendo el saludo respetuoso a nuestro hermoso símbolo nacional, la viera pasar en manos de la abanderada de mi Escuela Secundaria. Creo que ningún mexicano puede evitar sentir la emoción a flor de piel al recordar la ceremonia de los lunes por las mañanas en el que los mejores promedios desfilaban con la bandera en alto y el alumnado cantaba con respeto el Himno.

Marzo tiene el honor de festejar a la mujer, siendo el 8 el día señalado internacionalmente. para tal homenaje. ACICMEX, siendo una asociación mayoritariamente femenina no puede dejar de lado tan importante fecha, por lo que el 12 de marzo a las 4pm, en el Instituto de México entregaremos un reconocimiento a cinco mexicanas que se han destacado en la cultura y en los negocios. El acto está dedicado a Sor Juana Inés de la Cruz, quien ya en el siglo XVII luchó para que su pensamiento y obra fueran reconocidos por una sociedad eminentemente masculina. Su trabajo incansable dentro de las artes y las ciencias debe ser una inspiración para que las mujeres de México y el mundo continúen buscando nuevas expresiones de su creatividad e inteligencia, logrando con ello un sitio mejor para nosotras, nuestros hijos y los hombres que nos acompañan en este planeta azul. Sólo se necesita confirmar la asistencia al email: acicmex50@gmail.com

Otra fecha muy importante de marzo será el 21, cuando debemos recordar la labor extraordinaria y la valía del Lic. Benito Juárez.

Les recordamos nuestros cursos:: Literatura de México, martes de 10:00 a Medio Día. Historia de México, jueves de 10:00 a Medio Día. Historia del Arte Latinoamericano jueves de 3:00 a 5:00 PM.

Asociación Cívico-Cultural Mexicana



¡Superamos los 1000 "Me Gustas"!
Síguenos en el Facebook del **Instituto de México en Costa Rica.**

RIVIERA NAYARIT



Uno de los destinos turísticos más prometedores de México se llama [Riviera Nayarit](#). Se trata de un paraíso tropical con una costa que se extiende por más de 320 kilómetros de cielos azules, verdes montañas albergadas por espesa vegetación y un sinfín de playas a tu disposición. Su cálido clima se ha vuelto refugio de los cientos de extranjeros que arriban cada año. Aquí encontrarás lo mejor y el más genuino sabor de la cultura mexicana. Sus pueblos costeros, Nuevo Vallarta y la cercanía con su vecino Puerto Vallarta, dotan a este destino de una privilegiada situación geográfica.

Su ubicación le concede un clima excelente con lluvias abundantes en el verano y suelos muy fértiles que producen gran variedad de flores de gran belleza y frutos de sabor incomparables, lo cual repercute en la variedad de sus recetas. En la Riviera Nayarit se elaboran exquisitos sopes y enchiladas de ostión, tamales de camarón, pescado zarandeado, que es una de las deliciosas especialidades de la

región, así como el *Tlaxtihuilli* o caldillo de camarón.

Además, su arena fina y dorada, sus aguas de oleaje tranquilo y su vegetación abundante la convierten en uno de los destinos más hermosos de la costa nayarita. Los visitantes acuden aquí a descansar, nadar y disfrutar el paisaje.

El encanto de este pueblo costero reside en sus atractivos naturales, la hospitalidad de su gente y su esfuerzo por cuidar el entorno natural. Además, esta población es un ejemplo de un proyecto turístico sustentable. Las artesanías que se encuentran en la Riviera Nayarit las elaboran los *huicholes* y *coras*, grupos étnicos que viven en la Sierra Madre Occidental. Bellas figuras que representan los dioses del sol, la lluvia y otros, son comunes en la región.

